

## 50 Jahre Kuratorium junger deutscher Film – Wir feiern im Kino!

### Erste Termine der Kinotour im PALATIN Filmtheater in Mainz

In diesem Jahr feiert das Kuratorium junger deutscher Film sein 50. Jubiläum. Aus diesem Anlass schicken wir im Rahmen einer Kinotour Filme aus 50 Jahren Förderarbeit auf eine Reise durch das gesamte Bundesgebiet.

Das Kuratorium junger deutscher Film entstand 1965 im Zuge der Aufbruchstimmung nach dem "Oberhausener Manifest". Heute ist das Kuratorium die einzige von den Ländern gemeinsam getragene Filmförderinstitution.

*„Das Kuratorium als bundesweite Förderinstitution ist seit seiner Gründung in Wiesbaden ansässig. Daher freuen wir uns besonders, dass im Rahmen der Kinotour zahlreiche Filme im Rhein-Main-Gebiet gezeigt werden und das PALATIN Filmtheater in Mainz nun am 9. August mit der Vorführung von „Wir waren Könige“ den Anfang macht.“* so Anna Schoeppe, Leiterin der Geschäftsstelle.

Das Jubiläum des Kuratoriums soll an dem Ort gefeiert werden, an den es am besten passt: im Kino! Im Rahmen der Kinotour werden in der zweiten Jahreshälfte 2015 Debütfilme heute prominenter Regisseure wie Andreas Dresen und Feo Aladag, frühe Werke, die inzwischen zu Klassikern des deutschen Kinos geworden sind wie Ula Stöckls *Neun Leben hat die Katze* und Werner Herzogs *Lebenszeichen*, Highlights der letzten Jahre wie *Chiko* von Özgür Yildirim und *Wir waren Könige* von Philipp Leinemann sowie Kinderfilme wie *Flussfahrt mit Huhn* von Arend Agthe und *Wintertochter* von Johannes Schmid gezeigt. Damit umfasst die Kinotour das gesamte Spektrum der Förderarbeit des Kuratoriums. Das Kuratorium war von Beginn an und will auch zukünftig eine Institution sein, die den KINO-Film fördert. Daher soll die Feier des Jubiläums neben einer Rückschau auch eine Feier des Kinos als Ort der Begegnung und des künstlerischen Experiments sein.

Andreas Schardt, Direktor des Kuratoriums junger deutscher Film freut sich auf die Kinotour: *„Wir sind gespannt auf Austausch und Begegnung mit Filmemachern, Kinobetreibern und Publikum in vielen Regionen Deutschlands! Bei unserer Recherche nach digitalen Kopien aus 50 Jahren Förderarbeit ist aber auch sehr deutlich geworden, dass hier noch ein großer Investitionsbedarf besteht. Wir möchten die Jubiläumsfeiern auch nutzen, um auf die Notwendigkeit der umfassenden Digitalisierung des Filmerbes hinzuweisen.“*

Bereits im August startet die Kinotour im Rhein-Main-Gebiet. Das PALATIN Filmtheater in Mainz wird fünf Filme aus dem Förderprogramm des Kuratoriums zeigen und somit den örtlichen Kino-Fans sowohl Klassiker des deutschen Films als auch anspruchsvolle Titel der letzten Jahre präsentieren. Die Filme werden zu den folgenden Terminen im PALATIN Filmtheater, Hintere Bleiche 6-8 in 55116 Mainz, zu sehen sein:

**So, 9.8.15, 20 Uhr:** WIR WAREN KÖNIGE (2014, Regie: Philipp Leinemann)

**So, 16.8.15, 20 Uhr:** LEBENSZEICHEN (1967, Regie: Werner Herzog)

**So, 23.8.15, 20 Uhr:** CHIKO (2008, Regie: Özgür Yildirim)

V.i.S.d.P.: Anna Schoeppe, Leiterin der Geschäftsstelle  
Schloss Biebrich, Rheingaustraße 140, 65203 Wiesbaden  
Bei Rückfragen melden Sie sich unter [info@kjdf.org](mailto:info@kjdf.org) oder 0611.60 23 12 oder schauen Sie auf unsere [Webseite](#) oder [Facebook-Seite](#).

**So, 30.8.15, 20 Uhr:** HELL – Die Sonne wird euch verbrennen (2011, Regie: Tim Fehlbau)  
**So, 6.9.15, 20 Uhr:** DAHEIM STERBEN DIE LEUT (1985, Regie: Leo Hiemer)

Weitere kuratoriumsgeförderte Filme der letzten 50 Jahre zeigen die Caligari Filmbühne sowie das Murnau-Filmtheater in Wiesbaden ab Anfang September, die Termine werden in Kürze bekannt gegeben.